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La commune est riche de ses 
associations qui proposent tout au long 
de l’année des activités variées et des 
évènements de grande qualité pour 
animer notre quotidien, partager et 
créer du lien intergénérationnel.
En cette année olympique, sous 
l’impulsion de la municipalité, les 
Pompignacais, petits et grands, ont 
pu profiter d’une après-midi festive et 
sportive organisée le samedi 06 juillet 
dernier sur la place de l’Entre-Deux-Mers :

LES OLYMPIADES 
POMPIGNACAISES
Autour d’une vingtaine d’ateliers 
découvertes proposés par nos 
associations, dans le domaine du 
sport, de la culture et des loisirs créatifs, 
chacun a pu s’amuser seul, en famille 
ou entre amis.
La brasserie assurait pour l’occasion la 
restauration.
Le feu d’artifice offert par la municipalité 
est venu clôturer cette belle soirée et 
annoncer le dé but des vacances d’été 
tant attendues !

Alors en cette rentrée de septembre 
2024, venez retrouver, de nouveau, vos 
associations, le marché des créateurs 
et le marché gourmand le dimanche 
08 septembre.
Le traditionnel vide grenier vous attend 
également. Vous pourrez y dénicher un 
coup de cœur ou tout simplement flâner 
et apprécier cette journée conviviale.
La brasserie vous permettra de vous 
restaurer sur place.

VENEZ NOMBREUX ! 
FAITES UNE RENTREE FESTIVE !

 POMPIGNAC, UNE COMMUNE DYNAMIQUE & CONVIVIALE
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POMPIGNAC, UNE COMMUNE APAISÉE DANS UN 
CONTEXTE TOURMENTÉ…

 ÉDITO  

Les premiers jours de l’été ont été fortement 
perturbés par l’actualité politique européenne et 
nationale avec un retour inattendu aux urnes suite 
à la dissolution de l’Assemblée Nationale.
Le sérieux et la gravité de la situation ont conduit 
naturellement les Pompignacais à venir voter 
massivement aux élections législatives avec un 
taux de participation de plus de 77% au premier 
tour et 74% au second tour. Cette forte mobilisation 
mérite d‘être saluée car, voter est un acte 
d’engagement, de citoyenneté que nous devons 
accomplir.
Ce fut pour nous élus, l’occasion de vous rencontrer 
avec grand plaisir et d’échanger quelques mots.

Lorsque vous nous avez élus en 2020, nous nous 
sommes engagés à retrouver l’apaisement, 
développer la proximité et la concertation et 
garantir le bien vivre ensemble à Pompignac.
Toutes nos actions, tous nos projets portent 
naturellement cette ambition comme fil 
conducteur.
Tout d’abord nous avons su créer des lieux et des 
moments de rencontre et de convivialité où petits 
et grands peuvent s’amuser, se détendre et se 
découvrir : le succès du théâtre de verdure et des 
jeux installés, la bibliothèque La Parent(...)èse, le 
retour du carnaval…
Nous organisons régulièrement des moments 
d’échange pour se connaitre, partager les sujets, 
expliquer nos projets : Accueil des nouveaux 
Pompignacais, Un Arbre-Une Naissance, réunions 
publiques et de quartier, rencontres individuelles 
sur des sujets très spécifiques, médiation...autant 
de temps de dialogue où l’on fait connaissance, 
où tout peut être débattu, où tout peut se 
comprendre et se construire dans le respect des 
intérêts de tous, et surtout de l’intérêt collectif.

La culture, les activités artistiques et sportives ont 
également un rôle fondamental de cohésion 
sociale et d’ouverture à l’autre. La municipalité et 
les associations sont au cœur d’une programmation 
annuelle très riche et de grande qualité dont vous 
pouvez retrouver les détails pour cette rentrée en 
fin de magazine.
La Mairie soutient pleinement nos associations avec 
un budget  annuel de subventions de 23 600 € et la 
mise à disposition gratuite des locaux et matériels.

En ce début d’année, 
nous avons ainsi su nous 
mobiliser pour sauver 
notre cinéma associatif. 
Seul cinéma rural du 
secteur, nous ne pouvions admettre sa disparation 
nous privant de ce lieu de culture, d’ouverture 
d’esprit et d’évasion cher à tous. La mobilisation 
de tous est la preuve que nous savons faire 
face ensemble et remporter de belles victoires. 
L’investissement financier de la Mairie est un choix 
assumé pour que vive notre cinéma. 

Aussi, en cette rentrée, je souhaite remercier, très 
sincèrement, les bénévoles de nos associations 
qui œuvrent au quotidien pour créer et 
développer le dynamisme et la convivialité dans 
notre commune.

Enfin, nous avions à cœur d’apaiser le 
fonctionnement du conseil municipal et de lui 
redonner toute sa noblesse. Il ne doit pas être 
un lieu d’agressions verbales, de critiques et de 
vindictes, mais une instance de travail pour le 
bénéfice de tous les Pompignacais. Nous avons 
su instaurer un climat de confiance permettant 
un travail collaboratif avec tous au travers de 
commissions, de réunions thématiques réunissant 
élus de la majorité et d’opposition, associations, 
administrés, experts et partenaires institutionnels. 
Le résultat est à la hauteur de notre investissement 
et sert les intérêts de la commune.
Depuis septembre 2022, toutes les délibérations 
que nous avons proposées au vote en conseil 
municipal ont été adoptées à l’unanimité, les 
élus d’opposition validant nos projets : preuve de 
l’adhésion de tous aux sujets que nous portons et à 
la méthode de travail participatif que nous avons 
insufflée.

Respect, écoute, transparence, concertation et 
partage des avis avant toute décision, autant de 
valeurs essentielles qui m’animent en permanence 
pour administrer la commune, gérer l’équipe 
municipale et les agents de la collectivité afin 
de préserver la qualité de vie, le lien social et le 
développement harmonieux de Pompignac.   

  Très sincèrement,
  Le Maire, 
  Céline DELIGNY ESTOVERT
  Vice présidente de la CdC 
  en charge de la culture et du sport
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 INFORMATIONS GÉNÉRALES ET SERVICES AUX POMPIGNACAIS

La municipalité est heureuse 
d’accueillir, comme tous les ans, 
ses nouveaux habitants, en les 
invitant à partager un moment de 
convivialité.

Cette année, l’évènement se 
tiendra le vendredi 13 septembre 
à 18h30 dans la salle des fêtes 
Maurice Déjean.

Ce sera l’occasion de faire 
connaissance avec l’équipe 
municipale, de présenter la 
commune, ses services et ses 
associations.
Un apéritif viendra clôturer ce 
moment.
Chaque nouvel habitant recevra 
une invitation. Si ce n’est pas le 
cas, aucune inquiétude, venez !!! 

ACCUEIL DES NOUVEAUX POMPIGNACAIS : CONVIVIALITÉ ET INFORMATIONS COMMUNALES AU 
PROGRAMME

ALLONS À LA RENCONTRE DE NOS ARBRES
Grandir ou choisir d’habiter dans notre commune et ses environs nous offre 
d’inépuisables possibilités pour vivre en harmonie avec la nature.
Face aux défis climatiques qui nous attendent les arbres que nous croisons 
tous les jours sont nos plus puissants alliés pour préserver la vie sur terre, ils jouent 
un rôle crucial dans la préservation du climat, la production d’oxygène, la 
protection des sols, la préservation de la biodiversité, la production de fruits, 
et peuvent participer à la diminution de notre niveau de stress.
Ces arbres nous les aimons, ils nous protègent, nous ne leur voulons pas de 
mal mais comme tout être vivant ils ont besoin de soins, mais parfois leur 
présence peut engendrer des nuisances et surtout des risques de chute.
Ces risques peuvent générer des angoisses en cas d’événements climatiques 
(tempêtes ou fortes pluies) entraînant des dommages sur des biens ou 
des personnes, c’est pourquoi nous veillons, pour maîtriser et éviter leur 
dangerosité avec la plus grande précaution.
Avec le conseil consultatif la municipalité fait depuis 3 ans un repérage 
annuel des arbres dangereux, mais ces investigations ne permettent pas de 
tout prévoir, notamment les déracinements par fortes pluies.
Pour poursuivre la mission de prévention engagée avec le conseil consultatif 
la municipalité a décidé de s'appuyer sur les compétences de l’ONF*. 
L’objectif confié à l’ONF* est d’appréhender dans sa globalité l’état de 
l’arbre, son état sanitaire, le fonctionnement et la tenue mécanique de ses 
éléments.
Le diagnostic est basé sur la recherche visuelle de symptômes : 
- Présence d’organismes pathogènes ravageurs et de symptômes de 
dysfonctionnement susceptibles d’affaiblir le sujet ;
- Présence de défauts et de zones de faiblesses mécaniques susceptibles 
d’entamer la résistance de l'arbre;
- La qualité de l’encrage racinaire est appréciée selon les risques extérieurs 
laissant suspecter une altération des racines.
*ONF office National des Forêts

Au mois de juillet, une 
soixantaine d’arbres du 

domaine communal et bords 
de voies ont été diagnostiqués. 

Selon le diagnostic la 
municipalité procèdera à 
l’élagage ou à l’abattage.

Nous serons heureux de vous 
accueillir.

DISTRIBUTION GRATUITE DE BOIS 
La municipalité procède régulièrement à l’élagage et l’abattage d’arbres dangereux ou tombés suite à des 
évènements climatiques. 
Ce bois est disponible, gratuitement, pour les Pompignacais qui le souhaitent.
La quantité est limitée à environ une stère/foyer afin de répondre à toutes les demandes.
Pour en bénéficier, merci de vous faire connaitre à l’accueil de la Mairie en vous rendant sur place, par 
téléphone au 05 57 97 13 00 ou par mail à mairie@pompignac.fr.
Comme tous les ans, une liste d’attente sera constituée. La priorité sera donnée aux personnes n’ayant jamais 
bénéficié de cette distribution, aux personnes suivies par le CCAS puis aux premiers inscrits.
La distribution se fera, un samedi matin, à l'automne.
Les bénéficiaires seront contactés directement par la mairie pour fixer un créneau horaire.

mailto:mairie@pompignac.fr
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La commune de Pompignac travaille 
sur la mise en place d’un plan 
communal de sauvegarde (PCS), 
suite notamment aux inondations et 
intempéries que nous avons vécues en 
juin 2021. Ce fut l’occasion de prendre 
conscience qu’il fallait avoir un outil 
et une organisation parfaitement 
réfléchis et anticipés pour être réactif 
et agir avec discernement en cas 
d’urgence. 
Ce document viendra notamment 
compléter le schéma directeur de 
gestion des eaux pluviales qui est en 
cours de finalisation.

L’objectif de ce plan est de contribuer, 
à l’échelle communale, à la 
prévention des risques et à la gestion 
globale des crises associées. Pour 
ce faire, il doit permettre de mieux 
coordonner les services publics de la 
mairie et de la sécurité civile afin de 
prévenir et de secourir la population.
Dans ce cadre-là, les services de 
la mairie doivent établir les moyens 
d’alerter et d’informer pour assurer 
la protection de la population 
en cas d’événement. Cet outil 
doit également permettre de 
prévoir et d’organiser le soutien et 
l’accompagnement des populations 
sinistrées. Bien entendu, cet outil n’est 
pas d’accès public et son utilisation est 

strictement conditionné à l’apparition 
d’un évènement sur la commune.
Sous l’autorité du Maire le PCS permet 
de formaliser des procédures et des 
moyens d’actions pour préparer la 
commune à faire face en cas de 
besoin.
Il organise et comprend, en 
particulier :
- L’identification des risques possibles 
et leurs enjeux, le recensement des 
secteurs sensibles et des personnes 
vulnérables
- L’inventaire tenu à jour de l’ensemble 
des moyens disponibles,

- Les moyens de diffusion de 
l’information préventive et d’alerte 
de la population par tout moyen,
- La définition de l’organisation du 
poste de commandement : rôle de 
chacun
- Les mesures immédiates de 
protection de la population en 
coordination avec les services de 
sécurité
- Les modalités de déploiement des 
actions de soutien et d’aide aux 
habitants
Nous sommes tous concernés par ce 
plan communal de sauvegarde.

La commune invite toute personne 
qui connaîtrait des difficultés 

médicales, de déplacement, les 
personnes isolées et âgées à se 
signaler auprès du CCAS de la Mairie 
(par mail à ccas@pompignac.fr ou par 
téléphone au 05 57 97 13 00), afin d’être 
inscrites, si elles le souhaitent dans le 
plan communal de sauvegarde. Les 
informations resteront confidentielles 
et leur utilisation sera limitée aux 
services d’intervention en cas de 
nécessité.

 > Nous sollicitons également des 
ressources complémentaires (moyens 
humains et matériels) afin de 
constituer une Réserve Communale 
de Sécurité Civile pour les 
interventions, de permettre la mise à 
disposition de la commune de 
matériel spécifique en provenance 
de particuliers ou d’entreprises. 
Si vous êtes intéressé par cet acte 
citoyen volontaire et bénévole, 
n’hésitez pas à vous signaler en 
mairie 05 57 97 13 00, par mail à  
mairie@pompignac.fr 

PLAN COMMUNAL DE SAUVEGARDE : UN OUTIL POUR PROTÉGER LA COMMUNE ET SES HABITANTS

Définition du Plan Communal 
de Sauvegarde : plan 
qui contribue, à l’échelle 
communale, à la prévention 
des risques et à la gestion des 
crises associées Il permet une 
action rapide et coordonnée 
en cas d’évènements 
portant atteinte à la sécurité 
des populations : incendie, 
tempêtes, inondations, canicule, 
épidémie, déversements produits 
toxiques…
 

La compétence a été transférée 
au SDEEG (Syndicat Départemental 
d’Énergie et d’Environnement de la 
Gironde) car la commune n’a pas 
les moyens humains et techniques 
d’assurer la gestion en interne.
Via le paiement d’une redevance 
annuelle calculée selon le nombre de 
points lumineux, le SDEEG effectue la 
maintenance préventive et curative 
des installations d’éclairage public. 
Le SDEEG assure également la maitrise 
d’œuvre des travaux et aide au 
financement des travaux d’extension 
de réseaux.
Ainsi, la collectivité reste propriétaire 
des installations d’éclairage public 

et décisionnaire en termes de 
programmation de chantier et de 
choix de matériel. Elle bénéficie de 
tarifs négociés par le SDEEG à grande 
échelle puisque le SDEEG gère le 
service Eclairage de 381 communes.
En 2023, le montant des travaux 
d’éclairage public s’est élevé à près 
de 61 000 €.

Les conditions d’entretien :
Les candélabres disposent tous 
d’un numéro indiqué sur une 
plaque apposée sur le mât. Si vous 
constatez un lampadaire défaillant, 
signalez son numéro en mairie à  
mairie@pompignac.fr.

Il y a 591 points lumineux sur la 
commune. La Mairie dispose 
d’un accès à une plateforme de 
signalement des dysfonctionnements 
et de suivi des réparations.

ÉCLAIRAGE PUBLIC

 INFORMATIONS GÉNÉRALES ET SERVICES AUX POMPIGNACAIS

 >

mailto:ccas@pompignac.fr
mailto:mairie@pompignac.fr
mailto:mairie@pompignac.fr
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Sur présentation de Mme le Maire, 
le conseil municipal a adopté à 
l’unanimité, jeudi 13 juin 2024, une 
délibération fixant des amendes 
administratives à l’encontre des 
auteurs de dépôts sauvages sur la 
commune.
Alors que les habitants ont accès, 
gratuitement, aux déchèteries du 
territoire du SEMOCTOM, notamment 
à celle de Tresses qui vient d’être 
agrandie pour répondre au mieux aux 
besoins, alors que les professionnels 
ont également à leur disposition des 
points de collecte de leurs déchets, 
la municipalité doit faire face à de 
nombreux déversements sauvages 
de toute nature qui portent atteinte 
à la propreté de la commune et à 
l’environnement.
Afin de garantir la salubrité des 
espaces publics, la municipalité doit 
évacuer ces déchets à ses frais : 
temps agents de la collectivité et 
coût de mise en déchèterie.
Systématiquement la municipalité 
dépose plainte et parfois les auteurs 
sont retrouvés.

Afin de lutter contre ces infractions 
et dissuader leurs auteurs, à compter 
du 1er juillet 2024 sont mises en place 
les amendes administratives selon les 
tarifs ci-après.
Le montant total est le cumul des 
montants.

Une majoration de 50% est appliquée si l’auteur est un professionnel.
En cas de non-paiement une astreinte journalière de 1 500 € vient compléter 
ce dispositif.

Catégories et sous-catégories
Tarifs amendes 
administratives 

(particulier)

Situation 
géographique

sur la voie publique 500 €

chemins ruraux 1000 €

en zone de point de collecte des 
déchets

500 €

Types de dépôt

déchets éparpillés 500 €

déchets regroupés 500 €

en contenant étanche 500 €

Types de déchets

produits dégradables / ordures 
ménagères / cartons

500 €

meubles 550 €

produits non dégradables / gravats / 
métaux

500 €

Cas aggravant

matériel électrique / électronique 550 €

avec risque dégradation sol et sous-
sol

1000 €

transports de déchets avec véhicule 1000 €

au-delà d'un volume de 5m3 2 000 €

produits chimiques / amiante / 
déchets d'activités de soin à risque 
infectieux

2 000 €

prise en fragrance ou visa CC 2 000 €

récidive 2 000 €

La Mairie organise la bataille contre 
le moustique tigre afin de lutter 
efficacement contre sa prolifération 
sur le domaine public. Conseil pris 
auprès de collectivités qui mènent 
également le combat, les actions de la 
municipalité en cette période estivale, 
sont les suivantes :
• formation de 2 agents à l’utilisation 

de larvicides bio afin de traiter les 
points sensibles du domaine public 
et des propriétés communales 
(écoles, plaine des sports, maison 
de Cadouin…), pouvant abriter des 
sites de nidification . Ce traitement 
sera renouvelé régulièrement. La 
ville de Villenave d’Ornon le met 
également en œuvre auprès de ses 
administrés

• Positionnement de pièges 
mécaniques, comme récemment 
expérimentés à Toulouse, dans les 
écoles, jardin de la bibliothèque….

• Mise à disposition de sable au 
cimetière communal avec affiche 
explicative invitant les visiteurs à 
disposer du sable dans les coupelles 
pour éviter la ponte

• Application en points bas des 
zones d’eaux stagnantes des 
bâtiments publics (réserves d’eau, 
gouttières…) d’une huile bio 
formant un film à la surface de l’eau 
pour empêcher la ponte d’œufs.

• Formation d’élus et agents par 
l’Agence Régionale de la Santé 
(ARS) afin d’être référents. Ils sont à 
votre disposition pour répondre à 
vos questions et se rendre chez vous 
pour vous conseiller. Si vous êtes 
intéressé, merci d’adresser un mail 
à mairie@pompignac.fr

• mise en place de nichoirs à 
mésange, redoutable prédateur 
du moustique tigre. Les nichoirs sont 
maintenant habités !!!

La lutte contre ce fléau est avant tout 
un combat collectif. En effet :
• plus de 80% des gites larvaires se 

situent en domaine privé, donc 
chez chacun de nous.

• il pond uniquement dans des 
récipients artificiels.

• il évolue dans un rayon de 100 à 150 
m. Ainsi le moustique qui vous pique 
est né chez vous ou chez votre 
voisin.

 
Veillons donc, ensemble, à réduire les 
points artificiels d’eaux stagnantes dans 
nos jardins.
 
Pour plus d’information, RDV sur le site de 
la commune www.pompignac.fr pour 
tous les détails des actions à mener.

Nota : Seule l’ARS a autorité pour 
déclencher une opération de 
démoustication par pulvérisation à 
grande échelle dans un quartier. 
Uniquement en cas de risque de 
contagion.
 

COMBATTRE LE MOUSTIQUE TIGRE : C’EST L’AFFAIRE DE TOUS

DÉPÔT SAUVAGE : MISE EN PLACE D’AMENDES ADMINISTRATIVES

http://www.pompignac.fr


6

ROUTE DE LA POSTE : DES TRAVAUX DE VOIRIE D'ENVERGURE
Les travaux route de la Poste vont bon train.
La 1ere étape consiste à enfouir les réseaux électriques haute tension 
dans le cadre du projet Poste source d’ENEDIS qui sera implanté chemin 
de Primet. Ils touchent à leur fin.
La collectivité, avec le soutien du SDEEG, assure simultanément la mise 
en place de fourreaux afin de pouvoir enfouir ultérieurement des réseaux 
d’éclairage public, basse tension et Telecom.
Cet enfouissement va permettre de sécuriser les alimentations des foyers 
pompignacais. 
Durant le second semestre 2024, des travaux de réfection de voirie seront 
réalisés par la communauté de Communes « Les coteaux bordelais ». Il 
s’agira de reprendre le revêtement en enrobé et de créer quelques 
places de stationnement faisant chicanes afin de limiter la vitesse. Un 
plateau ralentisseur sera aménagé au droit du boulodrome pour « casser » la vitesse.

FRANCHISSEMENT ÉCLUSE 
ROUTIÈRE
Plusieurs administrés s’interrogent sur 
la pertinence de la priorité accordée 
aux véhicules franchissant certaines 
écluses routières simples, avec 
rétrécissement latéral, sur la commune.
En fait, il n’existe pas de réglementation 
spécifique, libre appréciation nous 
est accordée, surtout si nous voulons 
privilégier le sens de circulation, côté 
obstacle, afin de modérer la vitesse, 
lors de croisement d’automobiles, en 
approche de cet équipement.
Ce choix de priorité est, bien entendu, 
motivé par le souci de garantir 
la meilleure sécurité de la zone 
aménagée.

THÉÂTRE DE VERDURE
COMPLÉMENT DE JEUX POUR LES 
ENFANTS 
 
Cet été, de nouveaux jeux sont 
venus finaliser l’aménagement du 
théâtre de verdure du centre bourg.
Il s’agit d’un parcours d’équilibre 
qui fait une boucle et prolonge 
la structure multi activités déjà en 
place.
Les enfants, de tous les âges, 
pourront ainsi profiter pleinement de 
cet espace de jeux dès la rentrée 
des classes.
Ces travaux sont subventionnés 
à hauteur de 35% par les aides de 
l’Etat.

CIRCULATION EN AGGLOMÉRATION ET PLAN VÉLO
La Communauté de Communes « Les Coteaux Bordelais » et la commune 
de Pompignac ont décidé de lancer un large plan vélo sur notre territoire 
afin de faciliter les modes de déplacements doux.
La 1ere phase de travaux a été réalisée durant le 1er semestre 2024 avec le 
passage de toute l’agglomération de Pompignac à 30 km/h. Un marquage 
au sol réalisé sur toutes les voies communautaires et communales rappelle 
désormais cette limitation et la place donnée aux cyclistes.

Dans le même temps, le centre bourg devient désormais une zone de 
rencontre.
Elle permettra de faire cohabiter de manière apaisée piétons, 2 roues et 
véhicules. En zone de rencontre, les piétons seront autorisés sur la chaussée 
et bénéficieront de la priorité sur les véhicules motorisés 
dont la vitesse sera limitée à 20 km/h.
Elle sera délimitée entre l’église, la place de l’Entre Deux 
Mers, le chemin de Brondeau jusqu’au chemin de la 
Lande compris et l’avenue de la mairie jusqu’au hameau 
de la Poste.

Pour information : L’étude globale sur notre territoire 
intercommunal a été menée de façon concertée entre toutes les 
communes et financée par la communauté de Communes. L’objectif 
est d’assurer un maillage cohérent pour liaisonner nos 8 communes et les 
connecter, à terme, aux aménagements de Bordeaux Métropole et du 
Département.

 DOSSIER TRAVAUX



A mi-parcours entre l’urbanité de la métropole et la ruralité 
de nos coteaux de l’Entre-Deux-Mers, certaines pratiques, 
qui ne cessent de croître depuis la fin du siècle dernier, 
attendaient patiemment de trouver leur spot.
Les sports urbains, ces sports de glisse sur sol dur, comme 
peuvent l’être le roller, le skateboard, le BMX, la trottinette 
espéraient leur espace dédié.
Nous avons tous croisé quelques skateurs, trottinettes et 
autres fans de roues et roulettes, sur le parking de l’école 
maternelle ou de l’Entre Deux Mers, devant la mairie, ou 
en d’autres lieux inappropriés de la commune, en quette 
du tricks1 parfait 
Le projet d’adresser cette culture de la glisse, ces sports 
urbains, restait inexorablement dans les cartons car les 
finances de la Commune ne pouvaient soutenir ce projet.
Depuis 4 ans, les efforts de gestion du budget communal 
ont libéré de nouvelles capacités d’investissement 
complétées par des recherches de subventions auprès 
de l’Etat et de l’Agence Nationale du Sport, ont fini de 
rendre viable et crédible la réalisation du projet attendu.
L’équipe de travail s’étant constituée, agents et élus,, 
c’est une enveloppe de 120 000 euros HT (subventions 
comprises), qui a borné l’appel d’offre pour lequel 
plusieurs entreprises ont répondu présentes.
Visites des lieux et réunions de travail ont permis aux 
entreprises de déposer leur proposition au printemps et 
pour la commune de retenir l’une d’elles.
Aujourd’hui Pompignac se dote d’une infrastructure très 
prisée : un pumptrack.
Le pumptrack est choisi pour sa polyvalence et le côté 
ludique qu’il apporte au plus grand nombre, petits et 
grands, contrairement au skate-park plus technique, plus 
exigeant qui pourrait venir enrichir, dans un futur à planifier, 
cette première phase en cours de réalisation.
Le pumptrack est localisé à la plaine des sports, dans 

le prolongement du city stade au bord de la route 
départementale D 241.
En cours de réalisation, il sera livré dans ce second 
semestre de l’année 2024, comme un cadeau de noël 
avant l’heure, pour celles et ceux qui attendent la 
structure depuis plus d’une décennie.
Pendant la phase de travaux, des dispositions sont prises 
pour sécuriser le chantier et les cheminements piétons 
aux abords. Le city stade restera disponible et ouvert 
les week-ends. Il sera fermé en semaine pour faciliter la 
réalisation de cette nouvelle infrastructure, entrainant 
un désagrément ponctuel tout à fait acceptable par 
rapport à l’enjeu. Et nous vous remercions d’ores et déjà 
pour votre compréhension.
1 – Tricks = figure

Illustration d’un pumptrack

 POMPI GLISSE VERS LA CULTURE 
 SPORTIVE URBAINE 

Lieu d'implantation du futur pumptrack

 DOSSIER TRAVAUX

URBANISME : MODIFICATION DU PLU
Lancement de l'enquête publique du 16 septembre 2024 au 15 octobre 2024.
Dossier consultable à partir du 16 septembre en mairie ou sur le site www.pompignac.fr

http://www.pompignac.fr


8

Un cadre réglementaire et des réalités économiques
Les lois pour une Transition Écologique et pour la Croissance Verte (LTECV) et Anti-Gaspillage pour une Économie 
Circulaire (AGEC 2020) exigent une augmentation de la valorisation des déchets dans les années à venir. Avec des 
coûts de traitement des déchets en constante augmentation, il est capital de réduire nos déchets dès maintenant !

Réduisons 100 kg de déchets par an d’ici 2030 !
Dans le cadre du programme "En100ble", le SEMOCTOM, en coopération avec les habitants, les communes et les 
entreprises locales, s’est engagé à réduire de 100 kg par an et par habitant les déchets d'ici à 2030.  Et les déchets 
alimentaires sont un réel moyen de réduire le poids de nos poubelles d’ordures ménagères.

 

Début septembre 2024, les équipes du SEMOCTOM viendront à la rencontre des habitants de Pompignac pour 
présenter, à domicile, les différentes solutions de valorisation des déchets alimentaires.

Stop aux déchets alimentaires dans nos poubelles 
noires !
Dans l’Entre-deux-Mers, un tiers de la poubelle noire est 
constitué de déchets alimentaires, soit 67 kg par an et 
par habitant. Plus de la moitié de ce poids est constitué 
d’eau, ce qui signifie qu'en les incinérant (le contenu 
de la poubelle noire est envoyé en incinération), nous 
brûlons de l'eau… En revanche, en triant et compostant 
ces déchets, ils deviennent des ressources précieuses 
pour nos terrains et nos plantations, contribuant ainsi à 
l'enrichissement de nos sols.

Transformons nos déchets alimentaires en ressources précieuses !
L’opération qui se déroulera en septembre a pour but d’encourager les habitants de 
notre commune à valoriser durablement leurs déchets alimentaires. À cette occasion, 
des kits de compostage (composteur de 400L, mélangeur et bio-seau) seront remis 
gratuitement par les messagers du SEMOCTOM.
À noter : les messagers posséderont des accréditations officielles (que vous pouvez 
réclamer en cas de doute) et ils ne vous demanderont jamais d'argent.

Compostage partagé : l’union fait la force !
Vous habitez en résidence et souhaitez unir vos forces pour composter ? Pas souci ! Le 
SEMOCTOM propose de former, d’équiper et d’accompagner les volontaires.  N’hésitez 
pas à en faire part aux messagers lors de leur venue ou à contacter directement le 
service concerné : compost@semoctom.com

Feuille de route du projet En100ble

 SEMOCTOM 
 ENSEMBLE POUR VALORISER LES DÉCHETS ALIMENTAIRES

La sympathique équipe des messagers du SEMOCTOM

mailto:compost@semoctom.com
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 SEMOCTOM 
 ENSEMBLE POUR VALORISER LES DÉCHETS ALIMENTAIRES

La sympathique équipe des messagers du SEMOCTOM

Pas de jardin ? Pas de problème !
Pour les habitants sans jardin et/ou qui souhaitent valoriser les autres déchets alimentaires 
(viande, poisson, coquillages…), les messagers remettront un bio-seau et des sacs krafts.  
7 points de collecte seront installés dans la commune (à retrouver sur la carte interactive du 
SEMOCTOM en septembre) pour y déposer vos sacs pleins.

Ces points de collecte (ci-contre) sont équipés de bacs étanches avec housses 
compostables. Ils seront ramassés et nettoyés une fois par semaine, assurant ainsi une bonne 
hygiène.  Leur contenu sera  ensuite composté dans un site de compostage industriel à 
proximité du territoire.

Vous avez manqué la visite des messagers ?
Si vous êtes absent lors du passage des messagers, une information sera laissée dans votre boîte aux lettres. Vous 
pourrez alors contacter le SEMOCTOM par mail ou par téléphone pour récupérer gratuitement vos équipements.

Assurez-vous de tout savoir grâce à l’assistance en ligne
Les usagers peuvent également se renseigner sur le tri des déchets alimentaires en ligne, grâce à l'agent 
conversationnel TRIZZY disponible 24h/24 sur le site internet du SEMOCTOM.

Vous souhaitez aller plus loin dans la valorisation de vos déchets verts et/ou 
alimentaires ? 
Le SEMOCTOM propose pour 2024 des aides financières allant de 50 à 75% du montant 
de la facture pour l’achat d’un broyeur individuel ou collectif, pour de la location ou 
pour des prestations de broyage à domicile ; pour l’achat de composteurs alternatifs 
(bokashi, rotatif, lombricomposteur) ou bien encore pour l’achat de poules ou d’un 
poulailler… toutes les infos sur semoctom.com

DERNIER TOUR POUR LA COLLECTE DE VERRE À DOMICILE
Comme évoqué dans le bulletin de janvier dernier, la 
collecte du verre à domicile prendra fin à Pompignac et 
dans les 4 autres communes concernées en décembre 
2024.

Ce choix est motivé par les impacts sur la santé des agents, les coûts et la 
performance de ce service. 
La collecte du verre en porte-à-porte coûte cinq fois plus cher et est bien 
moins performante que le dépôt en bornes. En 2023, 29 kg par habitant ont 
été déposés dans les bacs contre 37 kg dans les bornes à verre.
Les poussières et éclats de verre produits lors de la collecte sont dangereux 
pour la santé des agents et usent prématurément les camions bennes. De 
nouvelles bornes à verre seront installées dès la rentrée pour renforcer le 
parc existant. Les deux modes de collecte cohabiteront jusqu'à fin 2024.
La dernière collecte des bacs verts en porte-à-porte est programmée pour 
le mardi 17 décembre (les bacs verts seront récupérés au fur et à mesure le 
même jour que le dernier ramassage).

Une réunion d’information a 
été organisée le 20 juin dernier 
afin de présenter le projet 
En100ble et les différentes 
solutions de valorisation des 
déchets.
Le SEMOCTOM a pu répondre 
aux questions de tous.



10

 CRÉATION D'UN POSTE SOURCE ENEDIS À POMPIGNAC : 
 UN PROJET EXEMPLAIRE POUR LA PROTECTION DE L’ENVIRONNEMENT 
 ET DE LA BIODIVERSITÉ 
Les travaux du nouveau poste source de Pompignac, situé le long du chemin Primet, ont débuté au printemps avec le 
défrichement de la parcelle, et la réalisation de la plateforme. Programmés jusqu’à fin 2025 pour répondre aux besoins 
croissants en électricité eu territoire, ils font également la part belle à l’environnement, avec la création d’un espace 
boisé classé au Plan Local d’Urbanisme de la commune et lé création d’un espace de boisement de 10 000 m2 à 
Pompignac.  

Un poste source c’est quoi ? 
Un poste source est un ouvrage 
électrique qui se trouve à la jonction 
des lignes de haute tension et de 
moyenne tension. Il permet de 
réduire la tension de l’électricité pour 
alimenter les clients. 

Un investissement de 11, 6 millions 
d’euros à Pompignac
Enedis, le gestionnaire du réseau 
public de distribution d'électricité, 
a engagé une vaste opération de 
modernisation de son infrastructure 
afin de répondre aux enjeux 
de l'évolution des besoins en 
consommation d'électricité. A 
Pompignac, Enedis prépare le réseau 
électrique aux défis de demain en 
améliorant la qualité de la distribution, 
en répondant à l’augmentation 
de la consommation d’électricité 
autour de la départementale 936. 
Cette modernisation est essentielle 
pour garantir un système électrique 
performant, fiable et durable. 
Enedis investi 11,6 millions d’euros à 
Pompignac pour créer un nouveau 
poste source. 

Un projet en faveur de la protection de 
l’environnement et de la biodiversité 
Le poste source sera installé au sein 
d’une zone boisée engendrant la 
perte de 9 600 m² de boisements 
et de fourrés nécessaires pour sa 
construction. La commune a souhaité 
que la compensation de ces espaces 
naturels perdus soit réalisée sur la 
commune. 

Création d’un bois de 10 000 m2 
10 000 m2 de terrain, exclus de 
toute exploitation et de tout projet 
d’aménagement ou d’urbanisation 
futur ont été mis à la disposition 
d’Enedis par la mairie de Pompignac, 
pour planter de manière aléatoire 

et préserver les espèces inféodées, 
des arbres d’essences différentes. 
Sur chaque hectare, 800 plants 
de chênes pédonculés, 200 plants 
d'alisier torminal et d'Aubépine 
monogy, et 100 plants de charmesou 
d’éable champêtre seront plantés à 
l’automne 2024. 
Enedis est accompagné de CDC 
Biodiversité, un opérateur-expert et 
filiale de la Caisse des Dépôts. CDC 
Biodiversité inscrit son action dans 
une double logique de résultats 
écologiques et économiques, en 
apportant notamment l'assurance 
d'un suivi de longue durée. Pour 
la réalisation des programmes de 
suivi, elle fait intervenir des acteurs 
de terrain et les spécialistes les plus 
qualifiés dont elle soutient les actions 
par des partenariats de long terme.

Une parcelle boisée autour du poste 
source pour accueillir la biodiversité 
La parcelle boisée située autour du 
poste source sera classée au Plan 
d’Urbanisme Local de la commune. 
L’association « Tous aux abris », qui a 
pour but de concevoir et réaliser des 
abris de protection pour animaux 
liminaires menacés (oiseaux, chauve-
souris, hérissons, abeilles…) et plus 
généralement de protéger le vivant, 
interviendra dans une démarche 
participative, pédagogique et 
prospective pour la réalisation des 
refuges in-situ.
Enfin, une convention d’obligation 
réelle environnementale pour la 
mise en œuvre de mesures de 
compensation sera contractée entre 
Enedis et la commune de Pompignac 
pour une durée de 99 ans.

Travaux d’enfouissement du réseau à 
partir de 2025
La modernisation et la restructuration 
du réseau, qui permettront d’enfouir 
une partie des lignes aériennes haute 
tension, débuteront en 2025 et se 
prolongeront pendant toute l’année.

LES PROCHAINES ÉTAPES DE 
CONSTRUCTION DU POSTE SOURCE  

2e semestre 2024
• Construction du bâtiment de 

contrôle du poste source ; 
Travaux de terrassement 
pour création des réseaux 
enterrés

• Enfouissement réseau route 
de La Poste

• Boisement

1er semestre 2025  
• Installation du transformateur 

du poste source
• Réalisation des travaux de 

raccordement au Réseau 
Public de Transport piloté 
par RTE (Réseau de Transport 
Electricité) 

• Enfouissement réseau

2e semestre 2025 
• Raccordement du 

transformateur aux réseaux, 
et mise en service du poste 
source

• Enfouissement réseau

Début 2026 
Après basculement sur les 
nouveaux réseaux électriques 
et postes de transformation, 
dépose des poteaux et réseaux 
aériens existants.
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Notre cinéma associatif est sauvé grâce à la mobilisation de tous. Merci !

 CRÉATION D'UN POSTE SOURCE ENEDIS À POMPIGNAC : 
 UN PROJET EXEMPLAIRE POUR LA PROTECTION DE L’ENVIRONNEMENT 
 ET DE LA BIODIVERSITÉ 

Pour sa 30e année d'existence, 
le cinéma de Pompignac a 
failli disparaître.  Même s’il aura 
connu cette année de grands 
chamboulements, nous allons pouvoir 
fêter sereinement son anniversaire !

L’histoire
Cinéma municipal à sa création en 
1994, il était géré par l'association 
Anamorphose depuis 2002 grâce au 
bénévolat notamment de Cathy et 
Jean-Michel Flamen. 
En février dernier, c’est le grand 
chamboulement : Artec, société de 
programmation, partenaire historique 
d’Anamorphose, annonçait mettre 
un terme à sa prestation pour des 
raisons économiques. 
GPCI, repreneur d'Artec depuis 2 ans, 
souhaitait récupérer le matériel de 
projection mis à disposition dès la fin 
du mois de février.
Face à cette soudaine et triste 
nouvelle, synonyme de mort 
du cinéma de Pompignac, la 
municipalité et l'association se sont 
mobilisées pour maintenir notre 
programmation culturelle. 
Il fallait impérativement SAUVER le 
cinéma de Pompignac. 
Mme le Maire a obtenu auprès du 
GPCI une prolongation de 2 mois de 
la diffusion des films à Pompignac : 
Temps minimum nécessaire pour 
trouver le financement nécessaire à 
l'achat d'un projecteur et serveur et 
mobiliser nos partenaires du territoire. 
Parallèlement, l'association 
Anamorphose a lancé une cagnotte 
en ligne.
Un repreneur, la Sarl CTC (Concept 
technique cinématographique), 
s'est engagé sur 5 ans avec la 
mairie et l'association pour assurer la 
distribution des films.
Ces 2 mois de répit ont permis à la 
municipalité de défendre la cause 
de ce cinéma de proximité sur notre 
territoire auprès de tous nos décideurs 
locaux et a pu déposer des dossiers 
de demande d’aides financières.
La communauté de Communes les 
Coteaux Bordelais a accompagné 
l’action municipale en votant une 
délibération de soutien.

Les aides financières obtenues
- La collectivité a obtenu une 
subvention du PETR* du Cœur de 
l’Entre Deux Mers (fonds européens ) 
de 40 000 €.

- La cagnotte a permis de collecter 
5144 € qui ont fait l’objet d’un don 
à la collectivité par vote en conseil 
municipal du 13 juin dernier.

Grâce à la mobilisation de tous, la 
mairie a pu acquérir le matériel de 
projection très rapidement au mois 
de mai. Quel beau cadeau pour ses 
30 ans ! 
Le montant de l’achat de matériel 
est de 26 000 € TTC.

Des travaux de création de locaux 
de stockage ont également été 
réalisés durant l'été pour libérer la 
salle principale et assurer sa mise 
aux normes. Le montant est de 
32 000€ TTC. 

Ce coup dur s’avère finalement 
être une opportunité pour notre 
cinéma associatif qui est désormais 
beaucoup plus autonome dans 
ses projets puisque le matériel 
appartient à la municipalité qui le 
met gracieusement à disposition. 
Les actions menées ont permis de faire 
émerger de nouvelles possibilités de 
programmation afin d’enrichir l’offre 
aux habitants : débat/conférence 
thématique accompagné d’une 
projection ; intégration dans la 
programmation culturelle de la CDC, 
partenariat avec les écoles….
Un grand merci à tous les donateurs, 
au PETR, à la Région Nouvelle 
Aquitaine à la CDC les Coteaux 
Bordelais pour le soutien indéfectible 
et les subventions accordées.

Des nouveautés ! 
Nouveau matériel, nouveaux projets 
et …nouvelle association !
Merci à Anamorphose pour ses 22 
belles années de programmation 
pour le bonheur de tous.
Et bienvenue à LA TOILE 2 MERS et à 
sa nouvelle équipe de bénévoles !

Côté nouveauté toujours, il vous est 
désormais possible de payer avec la 
carte bleue ou même d’acquérir des 
préventes.

Mais toujours deux constantes : la 
qualité de la programmation et le 
tarif !
Le cinéma a rouvert ses portes aux 
cinéphiles depuis le lundi 17 juin 
dernier avec toujours cette même 
qualité de programmation. En effet, 
elle défie toujours les multiplexes de la 

métropole tant les films projetés sont 
récents et de qualité. 
Quant au tarif il est tout aussi attractif 
et n’augmente pas : plein tarif 6€, tarif 
réduit 5€, mineur de -16 ans 4,5€

La cagnotte leetchi reste ouverte 
jusqu’à fin septembre pour les 
personnes désireuses de participer au 
sauvetage du cinéma - https://www.
leetchi.com/fr/c/sauvons-le-cinema-
de-pompignac-5633363

A noter : En 2023, 2543 spectateurs 
sont venus à 59 séances. 

* PETR : Pôle d’Equilibre Territorial 
et Rural. Il assure des fonctions de 
services mutualisés, d’études et de 
contractualisation avec l’Europe, 
l’Etat, la Région … au niveau des 5 
CDC qui le composent dont la CDC 
les Coteaux Bordelais.

 1994 – 2024 : NOTRE CINÉMA A 30 ANS 
 ET UNE NOUVELLE AVENTURE COMMENCE !!!

https://www.leetchi.com/fr/c/sauvons-le-cinema-de-pompignac-5633363 
https://www.leetchi.com/fr/c/sauvons-le-cinema-de-pompignac-5633363 
https://www.leetchi.com/fr/c/sauvons-le-cinema-de-pompignac-5633363 
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 TRIBUNE LIBRE

Les propos sont publiés tels que transmis et n’engagent que leurs signataires. Conformément à l’article L. 2121-27-1 du CGCT, un espace est 
réservé à l’expression des groupes municipaux. Règlement voté en conseil municipal du 28/01/21 et 27/03/21 – Adopté à l’unanimité

Après 4 années pleines d’un mandat très atypique au regard des défis permanents à relever, le travail de l’équipe majoritaire porte pleine-
ment ses fruits avec de beaux projets réalisés et à venir.

La situation financière de Pompignac s’améliore. Les RDV réguliers en préfecture permettent de suivre cette évolution au regard des actions 
de maitrise budgétaire engagées par notre équipe depuis notre entrée en fonction en mai 2020.
En juin dernier, le RDV de mi année 2024 a permis de confirmer la tendance. D’une note initiale de 1,82 à fin 2020, elle est désormais de 20 
à fin 2023. Pour sortir de la cellule de vigilance financière préfectorale, il faut atteindre 30. La situation est donc bien redressée, les mesures 
prises sont efficaces, adaptées aux enjeux et sont de bon augure pour l’avenir. 
Cependant cette amélioration demeure fragile dans un contexte troublé. Nous devons donc rester très vigilants.
Pour financer nos projets, nous sollicitons donc des subventions. Nous avons obtenu sur le 1er semestre 2024, plus de 230 000€ d’aides finan-
cières : Travail de fond permanent mené par les agents et les élus pour définir nos projets au plus juste du besoin et les défendre auprès de 
nos instances pour obtenir des aides. 
En 2023, le succès du théâtre de verdure, de la bibliothèque et du parvis de l’église sont indéniables, vos retours positifs sont la plus belle des 
récompenses et nous motivent.
En 2024, notre attention se porte sur le maintien de notre cinéma, l’aménagement de la salle des fêtes, la création d’un pumptrack, la réha-
bilitation de la maison des solidarités pour y relocaliser l’école de musique et ainsi vendre le bâtiment l’abritant, actuellement, pour générer 
de la ressource financière.
La voirie est comme tous les ans un point sensible. En 2024, près de 400 000 € (300 000€ en 2023)seront investis pour l’entretien de nos voies. 
Mais les fortes pluies, l'augmentation incessante des flux routiers réduisent la portée de cet investissement pourtant massif. 

Nous avons en parallèle engagé un ambitieux projet d’enfouissement des réseaux électriques et télécom dans de nombreux secteurs de la 
commune. Il débutera en 2025. Le financement est porté par ENEDIS, le SDEEG et la municipalité. Les désagréments dus aux travaux seront 
vite oubliés face à l'intérêt pour la fiabilité de l’alimentation et l'esthétique dans nos quartiers. 

Depuis plus de 2 ans, nous menons également les études pour réaliser un schéma directeur de gestion des eaux pluviales. Fruit d’un travail 
de fond avec nos communes voisines pour cartographier notre territoire, inventorier les points sensibles et programmer les travaux en consé-
quence, il sera bientôt finalisé. Plus de 100 000€ ont déjà été investis en études et travaux. En 2024, ce sont 150 000 € destinés à la réhabilitation 
des bassins de Cadouin et à la création de noues dans le vallon de la Capéranie. Plus de 3 000 m3 de stockage vont ainsi être dédiés à la 
régulation du débit rejeté à la Capéranie pour préserver de nombreux quartiers d’habitations.

La maîtrise de l’urbanisation en lien avec la préservation de l’identité paysagère et du cadre de vie de Pompignac est également au cœur 
de nos actions. Une modification conséquente du PLU est en cours pour intégrer et garantir le respect de ces axes stratégiques pour l’avenir 
de la commune. Elle s'achève fin 2024.
Dès à présent, nous préparons également les grands projets de demain : école élémentaire, équipements sportifs, dynamisation du centre 
bourg, révision du PLU. Nous menons les études préalables, avec sérieux et justesse, afin de les définir techniquement et financièrement et 
ainsi pouvoir les programmer sereinement.

LISTE POMPIGNAC EN TRANSITION

MAJORITÉ MUNICIPALE : CONSTRUIRE DEMAIN ENSEMBLE

LISTE VIVONS POMPIGNAC AUTREMENT
Ce début d’année a été marqué par de forts moments de 
concorde nationale et de rassemblement : les commémorations 
des 80 ans du débarquement, l’euro de foot, le tour de France, 
les jeux olympiques de Paris ! Ne gâchons pas notre plaisir, ces 
moments sont rares et indispensables à l’unité d’une nation !

Bien que d’une portée plus mesurée, nous pensons également 
que cet esprit de rassemblement est indispensable pour notre 
village : c’est ce que nous avons fait en votant le budget 2024, 
budget sérieux qui correspond à notre vision de la gestion saine 
d’une commune. Les finances municipales sont sur le chemin 
du redressement, facteur indispensable pour préparer demain ! 
Notre groupe participe aujourd’hui à toutes les commissions en 
place et travaille dans l’intérêt de notre commune.

Nous sommes également ravis du succès de l’espace de vie in-
tergénérationnel appelé « théâtre de verdure », projet que nous 
avions également défendu lors des élections 2020.

Dans le contexte difficile que nous traversons, il est plus que né-
cessaire d’unir les forces vives et les talents de notre commune 
pour qu’elle continue d’avancer : nouvelle école élémentaire, 
nouvelle salle de multisports, nouveau dojo, révision du PLU, dy-
namisme de notre centre bourg, soutien à nos associations  …  
Les sujets à traiter pour construire l’avenir de notre commune ne 
manquent pas , l’engagement de tous participera à son succés !
Alain Guillaume, Raphaël Jouannaud

Aucune tribune transmise

https://www.facebook.com/Construire-Demain-Ensemble-pour-Pompignac-avec-Celine-Deligny-Estovert-103247184483198/ 
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 VIE ÉCONOMIQUE
 DES COULEURS ESTIVALES À NOTRE MARCHÉ

Le marché de Pompignac s’est étoffé avant l’arrivée de l’été pour vous proposer toujours plus de produits 
alimentaires de qualité. 
Fidèles et appréciés, en place depuis quelques temps déjà : 

- les délicieuses 
spécialités asiatiques 
préparées par les 
soins de Samnuan : 
nems, rouleaux de 
printemps, samoussas, 
bobun,… 

- Andreia de « Les 
volailles de Gus » 
nous sert avec plaisir 
ses volailles fermières 
du Sud-Ouest : du 
poulet entier, en rôti 
ou en paupiettes, à 
la pintade en passant 
par les œufs frais, … 

- notre primeur Jawad 
nous régale avec 
ses fruits et légumes 
frais et colorés, prêts 
à déguster ou à 
cuisiner ;

- sous son nouveau 
nom Black Cheese, 
on ne se lasse pas 
de découvrir ou 
de redécouvrir les 
fromages savoureux 
de notre fromager 
Thomas ;

La qualité est au rendez-vous chez tous nos producteurs, artisans et 
commerçants, la bonne humeur et le service aussi… Alors venez les 
rencontrer et découvrir leurs produits.

- l’étal abondant et alléchant de la charcuterie Pelette une fois par mois.

Quatre nouveaux commerçants sont venus rejoindre notre marché le vendredi matin sur la place devant la mairie.

- depuis le 17 mai 
et tous les 15 jours : 
Saumon Raphye 
https://saumon-
raphye.fr  nous 
présente :
- du saumon fumé 
artisanal 
- de la truite fumée
- du gravlax
- des plats cuisinés 
maison à base de 
saumon !

- depuis le 14 juin et 
tous les 15 jours "les 
olives de Flo et Tchin" 
nous propose, comme 
son nom l'indique, des 
olives et légumes en 
pickles et aussi des 
tapenades. 

- depuis le 7 juin : 
l’apiculteur Michel 
Cousseau nous 
propose un large 
choix de miels produits 
en Gironde et dans 
les Landes (forêt, 
acacia, châtaignier, 
bourdaine, …), leurs 
dérivés à base de 
propolis et de la gelée 
royale. Il sera présent 1 
à 2 fois par mois.

- la fleuriste de 
« l'univers Gloriosa » 
sélectionne depuis le 
14 juin, pour nous des 
fleurs fraîches, séchées 
mais aussi stabilisées, 
des plantes d’intérieur 
et d’extérieur, ainsi que 
des objets décoratifs ! 
Et tout cela dans une 
ambiance champêtre, 
soigneusement mise 
en place dans tout son 
stand, pensé comme 
un véritable jardin ! 

https://saumon-raphye.fr
https://saumon-raphye.fr
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J’habite sur la commune de Pompignac depuis 24 ans, et en avril dernier j’ai créé Ebélio, une marque engagée, 
éthique et bio pour afficher son engagement environnemental et sociétal.
Je propose des T-shirts et sweats éco-responsables, bios et labelisés Gots pour communiquer et sensibiliser autour du 
développement durable, du changement climatique, de la biodiversité et de la gestion de nos ressources.
Mon site de e-commerce ebelio-shop.fr, a été construit dans une démarche numérique responsable : Eco-conçu, pour 
limiter son impact environnemental et être accessible aux personnes en situation de handicap.
Pour réaliser mon projet je me suis entouré de partenaires locaux en grande partie, dont mon atelier d'impression, les 
Alchimistes, à Cenon. Initialement, je souhaitais utiliser des textiles bios fabriqués en France ou en Europe. Mais les tarifs 
étaient trop élevés, le local et le bio faisant grimper la facture. Je reste cependant attentif au marché; ce choix reste 
ma cible. J’ai opté pour un fournisseur portugais avec une fabrication au Bangladesh, labellisé Gots. Ce label certifie 
des conditions de travail dignes, le respect de l’environnement et des produits respectant la santé des personnes qui 
les fabriquent ainsi que des personnes qui les portent.

 ZOOM SUR... LES ARTISANS ET ENTREPRENEURS POMPIGNACAIS

EBELIO
T-SHIRT & SWEATS ECO-RESPONSABLES

N’hésitez pas à venir 
découvrir le concept Ebélio 
et sa boutique ebelio-shop.fr

UN MAITRE ARTISAN D’ART POMPIGNACAIS REÇOIT 
LA MÉDAILLE D’OR  DE LA RECONNAISSANCE 
ARTISANALE

Mardi 21 mai 2024, Jean Bataille, artisan d’art, peintre en 
lettres et en décoration recevait des mains de la Présidente de 
la chambre des métiers de la Gironde la médaille d’or de la 
reconnaissance artisanale.
Jean exerce, avec toujours autant de passion, depuis 47ans. 
Véritable histoire de famille, il représente la 5eme génération 
dans ce métier d’art.
Ses clients sont des particuliers, des entreprises et des collectivités. 

Ainsi la municipalité lui a confié dernièrement les inscriptions en 
façade de la médiathèque et de la salle des fêtes.
Elégance et justesse pour nommer nos bâtiments emblématiques 
de la vie de notre commune !

Le concept n’est pas de générer une consommation 
supplémentaire, mais de proposer des produits justes, de 
qualité, communiquant des valeurs environnementales et 
sociales, aux personnes qui souhaitent porter des vêtements 
rassemblant ces valeurs.
Pour les Pompignacais, j’ai ajouté une «remise en main 
propre» sur mon site, pour vous éviter des frais de transport 
inutiles.
Ebélio propose des t-shirts, des sweats col rond et des sweats 
à capuche, avec 11 visuels différents, de face ou de dos, et 
4 couleurs au choix.

Contact : Bertrand Bruneau - Ebelio
Tel. 06 44 74 23 14
ebelio-shop.fr

http://ebelio-shop.fr
http://ebelio-shop.fr
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DELPHINE GUYART DESIGN 
DÉCORATION & ARCHITECTURE D’INTÉRIEUR POUR PROFESSIONNELS ET PARTICULIERS

Décoratrice d’intérieur, je m’efforce de mettre un 
peu de couleurs et de gaieté dans nos vies…

Directrice artistique dans une agence de 
communication, j’ai décidé il y a 12 ans de changer 
de vie pour me consacrer entièrement à l’architecture 
intérieure et la décoration. Installée à Pompignac, 
je transforme vos maisons, vos appartements, vos 
bureaux pour que vous puissiez y vivre ou y travailler 
en toute sérénité.
Je conçois les projets avec vous, pour qu’ils reflètent 
parfaitement votre personnalité et correspondent à 
votre façon de vivre. Je peux vous accompagner 
en repensant l’aménagement intérieur de votre 
espace et/ou en imaginant une nouvelle ambiance. 
Je dessine également des agencements sur mesure 
pour optimiser chaque recoin et rendre votre maison 
encore plus fonctionnelle.

Vous souhaitez changer la décoration d'une ou 
plusieurs pièces ? Vous vous posez des questions sur 
l’ambiance de votre salon ou l’aménagement de 
votre cuisine ? La visite conseil est faite pour vous : 
je viens chez vous, nous réfléchissons ensemble et je 
vous donne des pistes pour que vous avanciez ensuite seul(e) en étant rassuré(e) sur la direction à suivre.
 
Vous voulez bénéficier de mon expertise et obtenir une vision précise de votre projet de rénovation ou de construction ? 
Le projet clés en main est la solution. Après une période d’étude, d’échanges, de visites, je vous remets un book déco 
complet (planche d’ambiance, plans détaillé, vues 3D et liste d’achats) pour vous aider à vous projeter sereinement 
dans votre nouvel intérieur.

Découvrez mes réalisations sur les réseaux sociaux et sur 
delphineguyart.com / contact@delphineguyart.com
Membre de l'Union Francophone des décorateurs d'Intérieurs 
www.ufdi.fr

A l'ère du numérique, il est parfois difficile de discerner les initiatives authentiques des simples effets 
de mode.
Cependant, dans notre commune, je me suis, depuis plusieurs années, engagée avec passion, dans 
l'écologie et le bien-être au naturel.
Je me suis positionnée sur les réseaux sociaux (facebook, instagram...) dans le but de créer une véritable connexion entre 
mon public et certaines entreprises inspirantes et éco- engagées, capables de nous proposer de vraies alternatives et 
solutions naturelles aux produits nocifs pour notre santé et celle de l'environnement utilisés dans nos gestes du quotidien.
J'ai donc contacté, ces entreprises et négocié auprès d'elles, des offres et autres avantages pour mon public,  désireux 
de découvrir leur boutique respective.la création de mon site web facilite l'accès à mes collaborations avec des 
entreprises dont j'ai parlé plus haut. En voici le lien : https://www.terrnativ.fr

Ma Mission : Connecter, Inspirer, Agir
Sur mes comptes Instagram et Facebook, je partage quotidiennement des informations précieuses sur les produits 
de mes partenaires éco-engagés. Chaque post, chaque story, m'offre l'opportunité de mettre en avant des acteurs 
locaux et européens qui œuvrent pour un mode de vie meilleur pour notre santé et celle de la planète.
J'ai soigneusement sélectionné ces entreprises pour leur sérieux, leur transparence, leur éco-labels et surtout pour leur 
engagement concret envers l'environnement.
L'idée est de montrer qu'il est tout à fait possible de concilier bien-être, protection de la nature et consommation 
responsable.

Des Solutions Naturelles à Portée de Clics !
Grâce à mon dynamisme et à ma constance, de plus en plus de personnes, ont commencé à adopter mes solutions 
plus vertes pour leur quotidien. Des cosmétiques naturels aux produits ménagers, en passant par des accessoires et des 
vêtements fabriqués de manière durables porteurs de messages écologiques, l'offre est vaste et variée.
Mon initiative ne se limite pas au virtuel. J'ai mis en place un système d'achats groupés de façon à limiter les frais liés au 
transport et à la livraison des produits, par conséquent, notre empreinte carbone 
https://terrnativ.fr/achats-groupes/
Patricia Chabot

MON ESSOR ECO-ENGAGÉ 
POUR LES POMPIGNACAIS ET PROCHES VOISINS DES COMMUNES VOISINES !

http://delphineguyart.com
mailto:contact@delphineguyart.com
http://www.ufdi.fr
https://www.terrnativ.fr
https://terrnativ.fr/achats-groupes/
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Retour en images 
sur les événements communaux

3eme édition pour le critérium cycliste 
de Pompignac
Malgré une météo très défavorable, 
ils étaient plus de 70 à s’élancer le 1er 
mai dernier sur nos routes vallonnées 
au travers d’une boucle de 4,5 km 
parcourue 20 fois.

En centre bourg, le groupe LORRAINE'S 
Street Corner assurait l'animation 
musicale appréciée par le public 
qui malgré les conditions météo 
très difficiles s’était déplacé pour 
l’évènement. 

Exposition sur les libellules de la Laurence
L'exposition de photos de J.F. VIGIER, 
Pompignacais, sur les Libellules de la Laurence 
s'est tenue dans la salle Maurice Dejean du 4 
mai au 9 juin.
Photos d’un Pompignacais amateur et 
passionné de photographie et des beautés 
de notre faune locale avec une attention 
particulière portée aux libellules que nous 
pouvons croiser aux bords de la Laurence au 
cours d’une promenade sur notre ceinture 
verte.

Un cadeau pour nos futurs collégiens
Le cursus élémentaire s’est achevé pour nos enfants du 
CM2. En septembre, ils débuteront une nouvelle aventure, 
celle de collégien !
La municipalité et la coopérative scolaire leur ont remis, 
à l’occasion de la fête de l’été organisée par le GPEP le 
28 juin dernier, un livre Sciences et vie Junior intitulé « Les 
mystères de l’océan ».
Souhaitons à nos jeunes de s’épanouir et de profiter de 
leurs années collège !

The « O » City Vipers à Pompignac
Le 15 mars, The "O" City Vipers a 
fait danser le public avec du jazz 
de la Nouvelle Orléans. 
Concert gratuit proposé par la 
CDC les Coteaux Bordelais 

Le théâtre des Salinières nous a régalé !
La saison théâtrale 2023-2024 du théâtre des Salinières s’est 
achevée le 12 avril dernier avec la pièce "Rupture à domicile" 
qui a ravi le public venu en nombre, une fois de plus.
La nouvelle programmation 2024-2025 redémarre pour le 
plus grand plaisir de tous dès le 15 novembre 2024 à 20h30 
avec " Le Gros n'avion " à la salle Maurice Déjean (p.24)
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Concerts de l’école de musique 
municipale
Les élèves et professeurs de notre 
école nous ont proposé plusieurs 
concerts nous faisant profiter de tout 
leur travail de l’année.
Un vrai régal !

Le repas des anciens toujours aussi attendu et festif

Le repas des anciens s’est tenu le 06 juin 2024 dans 
la salle Maurice Dejean. Ce fut, pour nos ainés, 
l’occasion de passer une agréable journée autour 
d’une bonne table. 
Chaque année, ce rendez-vous traditionnel offert 
par la commune, permet aux uns et autres de 
se réunir dans une ambiance festive, conviviale 
et sympathique. L’ambition de ce moment est 
bien d’honorer les anciens et de renouer les liens 
avec eux, comme le souligne Madame le Maire. 
L’assemblée comptait près de 150 convives. Au 
menu, un repas apprécié de chacun poursuivi par 
un après-midi de danses et chansons. 
Cette belle journée semble avoir atteint son 
objectif et a réjoui les cœurs de nos aînés. Rendez-
vous l'année prochaine !

Audition 26 juin - guitare violon chant piano

Le 25 mai, les classes de flûte nous ont offert « la belle au bois dormant » version baroque à l'église

Le 09 juin dernier, la chorale donnait son concert de fin d’année à 
l’église au profit de l’AREP (association de restauration de l’église de 

Pompignac)

Le 03 mai avec les groupes de musiques actuelles et l’orchestre des jeunes.
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CULTURE & VIE ASSO

 LE TEMPS DE VIVRE
PROGRAMME DES SORTIES ET ANIMATIONS DU CLUB

Du 30 septembre au 4 octobre : SEMAINE BLEUE
Du 7 au 14 octobre : Voyage en EUROPE CENTRALE 
Vendredi 18 octobre : SORTIE DANS LES LANDES : Visite du mu-
sée du saumon et Déjeuner à la Ferme BELESDOU                                                                      
Dimanche 10 novembre :  Déjeuner dansant à BOULAZAC    
Jeudi 12 décembre : REPAS DE NOEL du Club 
         
Quelques dates en 2025 :
Jeudi 10 janvier : Assemblée Générale
Du 28 février au 3 mars : Carnaval sur la Costa Dorado
En mai : Séjour dans le Luberon et à St Gilles-Croix-de-Vie (22 
et 23 mai)
En septembre : Voyage dans les Pouilles
Durant tout l’été, le Temps de Vivre a poursuivi ses activités du 
jeudi et organisé une sortie rando/pique-nique en juillet et un 
tournoi de boules en août.

INFORMATION : Françoise BLANCO, Présidente 06 12 05 26 66  

 VILLA ROMANE
DES NOUVELLES DU CLUB DES SIX !
Dernièrement, nous avons participé à la fête de 
Pompignac en organisant une tombola et nous 
vous avons proposé un repas partagé au sein de 
notre villa. Le thème était l’Italie.
En juin, nous avons organisé un loto à Pompignac. 
Vous avez été nombreux à venir et nous vous 
remercions. Merci également à la mairie et à 
tous les bénévoles du Secours Populaire qui ont 
été d’un grand soutien !
Cet été, nous proposons une grillade sur notre 
terrasse de la Villa Romane (au-dessus du Spar).
La date sera bientôt communiquée.
Bel été à tous !   

 
 FOOTBALL CLUB RIVE DROITE 33 
Les dates des prochains tournois de foot de la rentrée :
-  le 31 août : Tournoi U15 à Tresses 
-  le 7 septembre : Tournoi U14 à Tresses 

(voir détails p.23)
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 COMPAGNIE DE LA LAURENCE – THÉÂTRE 
Les inscriptions seront possibles depuis notre site www.ciedelalaurence.com, et à 
notre stand lors du forum des associations le dimanche 8 septembre.

Pour les ENFANTS ET LES ADOS
Nombre de places limité à 10 par groupe avec un minimum de 6.
Renseignements au 06 11 75 36 51
Les activités reprendront à 17h salle Maurice Déjean :
• le mardi 17 septembre pour les KIDS (élèves du primaire) 
• NOUVELLE SECTION : les LAURADOS (collège-lycée-primaire) confirmés à une date 
qui sera fixée en septembre en fonction des inscriptions et d’une salle affectée à 
l’activité
Tarif : 150 euros pour la saison pour les KIDS, et 200 euros pour les LAURADOS

Pour les ADULTES
Les inscriptions seront possibles sur notre site www.ciedelalaurence.com jusqu’au 30 
septembre, et à notre stand lors du forum des associations le dimanche 8 septembre. 
Nombre de places limité
Les activités des adultes reprendront à 20H00 : 
• le mardi 1 octobre salle polyvalente pour Le FLIP 
• le mercredi 2 octobre grande salle de Cadouin.
• Tarif 320 euros pour la saison.

Nous vous communiquerons ultérieurement les dates de nos manifestations.
A bientôt
Josiane pour la Compagnie de la Laurence
06 11 75 36 51 (texto à privilégier)

 GYM À VOLONTÉ 
SAISON 2024-2025
Depuis près de 30 ans, l’association Gym 
à Volonté vous propose 7 heures de 
cours par semaine avec 5 animateurs 
différents (Pilates, Expression Corporelle, 
Gym Energie…) 
La cotisation annuelle est de 160€ pour 
7 heures de cours hebdomadaire : 5 
heures le matin et 2 heures le soir.
Nous vous proposons une semaine 
d’essai gratuite et nous faisons des 
facilités de paiement pour la cotisation.
La variété des cours est un atout de notre 
association : chaque adhérent peut 
trouver un ou plusieurs cours adaptés à 
ses besoins.
Les membres du bureau seront présents 
lors du forum des associations le 8 
septembre prochain.

 TANGO ARGENTIN
Une journée portes ouvertes sera proposée le jeudi 
12 septembre à 19h30 pour venir découvrir le Tango 
Argentin.
Association El Firulete : Julia et Andrés Ciafardini
06 88 19 10 24
elchafita@hotmail.com
www.juliaetandres.com

 
 FOOTBALL CLUB RIVE DROITE 33 
Les dates des prochains tournois de foot de la rentrée :
-  le 31 août : Tournoi U15 à Tresses 
-  le 7 septembre : Tournoi U14 à Tresses 

http://www.ciedelalaurence.com
http://www.ciedelalaurence.com
mailto:elchafita@hotmail.com
http://www.juliaetandres.com
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 SPORT FITNESS POMPIGNACAIS
Convaincus que le sport permet d'améliorer la santé physique 
et mentale, il est primordial de garder un lien social et de 
placer l'humain au cœur de la pratique du FITNESS.
L'association Sport Fitness Pompignacais, présente dans votre 
commune depuis plus de 40 ans, vous propose de la rejoindre 
pour des cours :
- de CARDIO pour faire le plein d'énergie
- de RENFORCEMENT MUSCULAIRE pour se développer
- de STEP pour travailler la coordination et l'endurance
- de ZUMBA pour se défouler sans réserve
Venez partager des moments de convivialité, de bien-être, 
de détente, de décompression avec nos 2 coachs présents 
pour 4 x 1h de cours hebdomadaires répartis entre les lundis 
et les mercredis de 18h30 à 20h30.
Les cours ont lieu dans la salle de motricité de l'école 
maternelle de Pompignac, espace des plus agréable et 
fonctionnel pour évoluer dans des conditions optimales.
Une paire de chaussures propres (spécifiques pour la salle), 
une serviette et de quoi s'hydrater suffisent.
La cotisation est forfaitairement de 200 € / an et adaptée en cas d'inscription en cours d'année.
Petit rappel pour les nouvelles/nouveaux : 2 cours d'essai offerts !
Sportivement !!
Le bureau : Stéphanie, Martine, Claudine
fitness.pompignac@gmail.com 

 LA PALA POMPIGNACAISE À L’HONNEUR !
1 - Les frères Bonardi se sont qualifiés en demi-finale du second plus haut 
niveau régional pour leur première participation. Malheureusement, 
ils se sont inclinés 35-33 face à Bègles en place libre.
2 - Le président Simon Lasserre et son coéquipier Mathieu se sont 
qualifiés pour les demi-finales de trinquet au Maïtena au second plus 
haut niveau.
3 - Laurent Iriart et Michel Harguindeguy se sont qualifiés face aux frères 
Bonardi pour les demi-finales de trinquet au Maïtena au troisième plus 
haut niveau.
4 - Pascal Bonardi et Anthony Vera se sont qualifiés pour le tournoi de 
mur à gauche à Bègles après 4 victoires en 4 matchs.
5 - Damien Bonardi et Thibault Bonardi se sont qualifiés pour les demi-
finales du tournoi d'Etauliers au plus haut niveau régional en place 
libre. Ils se sont qualifiés également en quart de finale de mur à 
gauche après avoir enregistré 3 défaites et 1 victoire.
6 - Enfin, l'Open de Pompignac a eu lieu les 1ers et 2 juin avec 24 
équipes inscrites. Les phases de poules ont eu lieu le samedi tandis que 
les phases finales se sont déroulées le dimanche. Spectacle garanti ! 

 JUDO
Si nos judokas français brillent aux JO 
2024, ce que l'on espère tous au moment 
de la rédaction de cet article, cela va 
peut-être donner à votre enfant l'envie 
de découvrir ce sport "Ecole de la vie". A 
Pompignac, ils pourront apprendre avec 
notre Sensei adoré des enfants (et des 
plus grands) Maxime.
Pour les adolescents et adultes, en plus du 
judo, il y a aussi les cours de Self Défense 
et de Taïso (discipline d'origine japonaise 
inspirée des arts martiaux permettant de 
travailler assouplissements, renforcement 
musculaire, équilibre et coordination, 
tout ça dans la bonne humeur)
Alors retrouvez-nous au forum des assos 
le dimanche 8 septembre !

mailto:fitness.pompignac@gmail.com
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 L’ESPÉRANCE POMPIGNAC BASKET
Si on devait résumer notre club en une phrase, nous 
pourrions dire que c'est un endroit où l'on se retrouve 
entre amis pour partager un moment convivial autour 
d'un sport, voire même d'une passion.

Quand certains sont tombés dedans tout petit, d'autres 
ont découvert ce sport bien plus tard et ont pris goût à 
courir derrière une balle et à la faire rentrer dans une 
espèce d'anneau appelé panier. Ils aiment retrouver leurs 
coéquipiers avec qui ils partagent des valeurs communes, 
ces valeurs très présentes dans notre club : l'entraide, la 
générosité, l'altruisme, le respect, la tolérance.

Malgré l’épisode COVID, les dirigeants du club se sont 
battus pour maintenir le club et continuer de dispenser 
les entraînements.
Aujourd’hui, nous pouvons être fiers de compter plus 
de 130 licenciés de basket à Pompignac avec des 
équipes féminines et masculines dès l'âge de 6 ans 
jusqu'à nos seniors filles qui ont reconstruit une équipe 
ayant pour ambition de remonter au plus haut niveau 
départemental.

Il faut également souligner que nous nous sommes investis 
avec d'autres clubs alentours pour créer la CTC Basket 
Côteaux Bordelais, et ainsi, développer davantage notre 
sport.

Parlons aussi de tous les bénévoles du club. Sans eux, le 
club ne serait pas. A la table de marque, à la buvette, à 
l’arbitrage ou encore à l’organisation des événements 
festifs (tournois, loto, vide grenier, fête de Noël, matchs 
intergénérationnels...), nous sommes reconnaissants de 
toutes ces personnes qui viennent donner de leur temps 
pour faire vivre notre club.

Le club est ouvert à toutes les personnes qui souhaitent 
commencer ou reprendre un sport d'équipe dans la 
bonne humeur et la convivialité, de 7 ans à 77 ans, 
rejoignez-nous et suivez notre actualité sur les réseaux 
sociaux : 

 ASSOCIATION ADAGIO
L’association Adagio vous donne rendez-vous le dimanche 8 septembre prochain 
de 10h à 16h30 sur la place du village, à l’occasion du Forum des Associations, ceci 
afin que vous puissiez vous inscrire et/ou inscrire votre enfant à nos cours de danse de 
modern jazz.
Nos cours de danse s’adressent à tous à partir de 4 ans.
Les cours ont lieu les mardis, jeudis et vendredis, dans la salle de motricité de l’école 
maternelle.
L’organisation des cours par niveau, ainsi que les horaires, seront définis selon le 
nombre d’inscrits.

Attention les places sont limitées, donc ne manquez pas ce rendez-
vous du 8 septembre 2024.

 VOLS DECOUVERTE BIPLACE DELTA 
Le club Atlantique Delta organise un week-end découverte 
de l’aile Delta en Biplace les 5 et 6 octobre 2024 à la Base 
Aéronautique Bruno Guillen, route des tuileries à Cabanac et 
Villagrains (entre Cabanac et Saucats).
Le vol biplace s’effectue au treuil avec 1000 m de ligne , le delta 
biplace est équipée de roues ce qui permet de décoller et atterrir 
en position couchée en toute sécurité .
Vous prendrez place à côté d’un moniteur biplaceur qui effectuera 
le largage à une altitude de 200 à 400m (suivant conditions météo) 
et vous redescendrez en planant , une expérience unique !
Tarif : 30 euros
Les renseignements  seront sur le site www.atlantiquedelta.fr
Réservez votre place par mail à : alex.brieba@bbox.fr 

http://www.atlantiquedelta.fr
mailto:alex.brieba@bbox.fr 
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DIMANCHE 8 SEPTEMBRE FOIRE DE POMPIGNAC 
Forum des associations, marché des créateurs et marché 
gourmand, vide-greniers.
L'école municipale de musique sera présente et vous 
jouera quelques morceaux. Vous aurez la possibilité de 
vous inscrire, de rencontrer les professeurs et de discuter 
directement avec eux des créneaux.

dès 7h45
Dimanche 6 octobre

édition
13ème

sur réservation

inscription sur place
manifestation

gratuite

2 parcours a pied
3 parcours a velo 

et 2 VTT

au depart de tressesau depart de tresses
salle du refletsalle du reflet - /

ANIMATION
INITIATION À LA COURSE 

D’ORIENTATION

ÉVÉNEMENTS À VENIR

ATELIERS DE RÉPARATION // PARCOURS MANIABILITÉ //
ANIMATIONS // CONFÉRENCE // BOURSE AUX VÉLOS // 
FRESQUE DE LA MOBILITÉ // SÉANCE CINÉMA

RETROUVEZ LE PROGRAMME COMPLET 
(HORAIRES, LIEUX) SUR NOTRE PAGE FACEBOOK 
ET SUR NOTRE SITE INTERNET 
// WWW.COTEAUX-BORDELAIS.FR

BONNETAN

CAMARSAC

CARIGNAN

CROIGNON

FARGUES

POMPIGNAC

SALLEBOEUF

TRESSES

dans le cadre de la
 Semaine européenne de la mobilité

Projet soutenu par l’ADEME dans le cadre du programme CEE AVELO 3

VENDREDI 20 SEPTEMBRE
20h - Salle Maurice Déjean
« De Bruxelles à Tokyo, ces femmes 
prouvent le contraire. Un film sur ce 
que signifie être une femme faisant du 
vélo dans différents pays du monde. 
Lorsque Manon est partie à vélo de 
Bruxelles à Tokyo, elle a embarqué 
avec elle une caméra et a rencontré 
d'autres femmes cyclistes en chemin. 
Découvrez leurs histoires ! »

 ÉVÈNEMENTS CDC "LES COTEAUX BORDELAIS" 
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VENDREDI 27 SEPTEMBRE À 20H30 MATCH !
Plein air place de l'entre 2 mers (si mauvais temps salle Maurice Dejean)
A partir de 13 ans - offert par la municipalité

Marilyne Lagrafeuil raconte avec humour et sincérité ses expériences 
amoureuses passées à la moulinette des sites de
rencontre, de ses débuts sur Meetic à ses errances sur Tinder en plein 
confinement.
Elle est accompagnée par des reprises inattendues de chansons d’amour 
populaires interprétées par Sébastien Chadelaud.

Ce spectacle nous embarque dans le parcours d’une femme à laquelle 
chacun et chacune peut s’identifier.

SEMAINE BLEUE 
"BOUGER ENSEMBLE... POUR ENTRETENIR LA FLAMME !"
Seniors ! retrouvons-nous pour cette semaine qui vous est 
dédiée !
"Bouger ensemble... pour 
entretenir la flamme !"
Tel est le thème de cette 
semaine riche d'activités 
intergénérationnelles qui 
vous attend.

Au programme cette 
année à Pompignac :
* une marche bleue,
* une rencontre associative 
autour du thème « les 
seniors »,
*  un atelier prévention 
routière
* une dictée inter 
générationnelle

Le programme complet de la Semaine bleue disponible sur le 
site de la CDC ou en mairie.
Cette semaine sera clôturée par l’évènement « à pied à vélo » 
qui se déroulera le dimanche 6 octobre 2024 à Tresses.

SEMAINE NATIONALE 
des personnes âgées et des retraités

Bouger ensemble... 
pour entretenir 
la flamme !

30 SEPT.30 SEPT.  >>  6 OCT. 20246 OCT. 2024

Ouvert à TOUS les habitants de la Communauté de Communes

SUR LE THÈME

PIÈCE DE THÉÂTRE "PAR ICI LA SORTIE" 
VENDREDI 11 OCTOBRE À 20H30 - Salle Maurice Déjean
Une escape comédie familiale. Trois collègues de bureau réunis par leur patron 
dans une pièce pour ce qu'ils pensaient être une réunion commerciale, vont 
en fait apprendre qu'il s'apprête à les licencier.
Mais dans son immense bonté, celui-ci leur accorde une dernière faveur : 
Participer à un Escape Game... La salle de réunion devient alors le point de 
départ d'un grand jeu d'évasion avec épreuves et énigmes à résoudre... 
Les 3 compères n'auront qu'une heure pour sortir du jeu s'ils veulent sauver 
leur emploi. Alors que la panique s'installe, une délicate histoire d'adultère 
refait surface et menace fortement la cohésion du groupe. Mais pendant ce 
temps l'heure tourne... Les trois collègues réussiront- ils à s'en sortir ? 
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JUSQU’AU 28/08 INCLUS CAP 33 Sports
Mercredi après-midi et soirée - Plaine des 
Sports de Pompignac – CDC
30 /08 Goûters de pré-rentrée proposés par 
le GPEP – dans la cour des écoles - pour les 
enfants de Pompignac

08/09 FOIRE DE POMPIGNAC 
Forum des associations, Marché des créateurs, 
Marché gourmand, Vide-greniers
13/09 Accueil des Nouveaux Pompignacais – 
Municipalité - à 18h30 Salle Maurice Dejean
14/09 Conférence : “ L’Afrique et la 
mondialisation, du Moyen Âge à nos jours” 
Chantal GAUTHIER - à 19h30 Salle Maurice 
Déjean - Espace Citoyen Pompignacais - 
Entrée libre, collation offerte
15/09 Bal Lindo Tango 
16-20h - Salle Maurice Déjean
15/09 Balade contée proposée par le GPEP 
de 11h à 15h - Bois de Cadouin 
18/09 Don du sang - de 15h30 à 19h30
Salle Maurice Dejean – EFS
20/09 Film « Women don’t cycle » proposé par 
la CDC - 20h - Salle Maurice Dejean - à la fin 
du film moment d’échange avec l’équipe du 
film et/ou l’association Vélo Taffeurs Tressois
27/09 MATCH ! à 19h (p.23)
DU 30/09 AU 06/10 Semaine bleue (p.23) 

6/10 A Pied À Vélo – CDC : Tresses ; départ 
depuis le REFLET – inscription dès 7h45
11/10 Théâtre : « Par ici la sortie »  Amandine 
Pommier -  à 20h30 - (p.23) payant (tarif sur le 
site du Théâtre de la Victoire)
12/10 Conférence "Napoléon 1er, ma passion" 
“ Michel DUPUY-TIZON - à 19h30 Salle Maurice 
Déjean - Espace Citoyen Pompignacais – 
Entrée libre, collation offerte
13/10 Pétanque rose proposée par les 
Pompigirls - 3e tournoi de pétanque féminin 
rdv à 9h Place de l’Entre-deux-Mers pour 
une marche vers le terrain de pétanque de 
Pompignac
13/10 Bal Lindo Tango 
16-20h - Salle Maurice Déjean
26/10 Bal déguisé d’Halloween proposé par la 
Villa Romane en partenariat avec le club de 
basket (et le GPEP) - Salle Maurice Dejean
27/10 Vide-grenier proposé par le Club de 
basket - de 9h à 17h - Salle Maurice Dejean

3/11 Bal Lindo Tango 
16-20h - Salle Maurice Déjean
8/11 « La force qui ravage tout » de David 
Lescot – Cie Scène ouverte - Salle Maurice 
Dejean à 20h30
9/11 " Carmen au pays de Genghis Khan" 
concert de la CDC Les Coteaux Bordelais 
Salle Maurice Dejean à 20h30 (p.24)
15/11 " Le Gros n'avion " proposé par le 
Théâtre des Salinières - Salle Maurice Dejean à 
20h30 (p.24)
16/11 Conférence “ Harley Davidson, 
le mythe” Philippe GUERMEUR - Salle 
Maurice Déjean à 19h30 - Espace Citoyen 
Pompignacais – Entrée libre, collation offerte
24/11 Vide-jouets proposé par le Club de 
basket - Salle Maurice Dejean de 9h à 17h
30/11 Exposition Secours Populaire Français de 
Cenon et périphérie – Salle Maurice Dejean 
(10h-12h/13h30-20h) & 01/12 (9h30-17h30)
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"LE GROS N'AVION" 
THÉÂTRE DES SALINIÈRES 
VENDREDI 15 NOVEMBRE À 20H30 - Salle Maurice Déjean

Comédie de Michèle Bernier, Mimie 
Mathy et Isabelle de Botton
Avec : Nora Fred, Laura Luna, 
Emmanuelle Cazal
Mise en scène : Nora Fred
« Elles sont trois et elles ne supportent 
plus les horaires infernaux, les chefs 
de bureaux grognons, les égoïsmes 
masculins et la grisaille des jours. 
Pour elles, c'est aujourd'hui que tout 
commence. Les trois amies vont 
s'envoler pour Reykjavik et entamer 
ainsi un tour du monde d'un an. Mimie 
arrive donc chez Michèle, son sac de 
voyage sous le bras. Bien sûr, Mimie 
s'inquiète un peu. Et si l'homme de sa 
vie, revenait précisément pendant 
ces quelques mois d'absence ? 
Evidemment, Michèle n'a plus un 
sou en poche. La gravité de ces 
problèmes s'estompe toutefois 
lorsque paraît Isabelle, en robe de 
mariée, et tout dérape. »

"CARMEN AU PAYS DE GENGHIS KHAN" 
CONCERT DE LA COMMUNAUTÉ DES COMMUNES LES COTEAUX BORDELAIS  - 
SAMEDI 9 NOVEMBRE À 20H30 - Salle Maurice Déjean
Un concert de musique française 
avec ses plus grands tubes, 
une initiation à la fantastique 
culture mongole, filmé par les 
artistes eux-mêmes de retour de 
MONGOLIE, un voyage initiatique, 
du développement durable, 
des chevaux, de la nature brute, 
du chant dysphonique à vous 
arracher des larmes, de l'opéra 
mongol: bref, le nouveau concept 
de spectacle de France Desneulin: 
à mi-chemin entre le ciné-concert 
revisité, et le concert de musique 
classique au service de la découverte et de la différence. (piano, clarinette, cor, 
hautbois, flûte).
Vous aurez le plaisir d'entendre la belle musique française, universelle et transparente.
Un hymne à la liberté, dépaysement garanti, centré autour d'un répertoire de chefs 
d'œuvres comme Carmen, l'Arlésienne, St Saëns, Gounod, Poulenc
Une expérience unique servie par un plateau de jeunes musiciennes talentueuses, 
partagé avec des musiciens expérimentés, qui pourrait se terminer autour d'un moment 
convivial durant lesquels les artistes pourront répondre aux questions du public.
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